

## LE 3<sup>me</sup> CENTENAIRE DE L'ÉPISCOPAT

### D'un illustre saint

---

**L**E 8 décembre courant était l'anniversaire trois fois séculaire de la consécration épiscopale de Saint François de Sales, évêque et prince de Genève.

En effet, c'est bien le 8 décembre 1602 qu'il fut sacré évêque dans l'église de Saint-Maurice de Thorens, cet homme qu'une commune voix proclame le plus aimable des saints, et qui a non seulement laissé au siècle qui l'a vu passer, l'empreinte de son caractère et de sa sainteté, mais a aussi fait vivre de son esprit et de ses exemples les siècles qui ont suivi.

Attrayante, elle l'est à plus d'un titre la physionomie de ce grand évêque et docteur des temps modernes ; et le sentiment de vénération qui se dégage de la lettre collective adressée en 1629 par l'épiscopat français, et au Pape Urbain VIII, au sujet de la béatification de l'humble prévôt de Genève, se retrouve vivace à trois siècles de distance chez tous ceux qui ont étudié la vie et médité les vertus suréminentes de Saint François de Sales.

« Nous l'avons vu », disait-on en cette lettre, « exceller en plété, en douceur et en sainteté ; les peuples révèrent en lui ces qualités éminentes que lui gagnaient les cœurs ou plutôt les gagnaient à Jésus-Christ. Oui, nous l'avons vu ce vénérable évêque aussi petit à ses